

Liste « Tous ensemble, allons plus loin »

Chères et Chers collègues BIATSS, enseignants, chercheurs, enseignants-chercheurs,
Chères étudiantes et Chers étudiants,

la fin de l'année 2024 s'annonce importante pour notre université puisqu'il s'agira, à l'automne prochain, d'élire les nouveaux membres des trois conseils (Conseil d'Administration, Commission Recherche, Commission Formation et Vie Universitaire) et, au sein du CA, celle ou celui à qui reviendra l'honneur et la charge de présider l'établissement durant les quatre années à venir ; la tâche s'annonce lourde dans un contexte régional en mutation et une situation nationale et internationale particulièrement complexe. Le Président Pasquale Mammone achevant prochainement son second mandat, je souhaite vous informer que j'ai décidé de prendre la tête d'une liste, qui sera soumise à vos suffrages les 5-6 novembre prochains. Avec les membres de ce qui sera, si vous en décidez ainsi, la future équipe de direction, nous avons résolu de l'intituler : « Tous ensemble, allons plus loin ». *Tous ensemble*, parce que l'intelligence collective est toujours préférable à une démarche solitaire ; *allons plus loin*, parce qu'il s'agira non de multiplier les promesses intenable ou d'annoncer des changements majeurs, mais plutôt de vous proposer de continuer d'avancer sur la trajectoire tracée depuis maintenant plusieurs années.

Le programme d'action, qu'avec l'équipe qui m'accompagne et que je remercie pour son engagement et son efficace collaboration, nous souhaitons adopter et mettre en œuvre, sera prochainement exposé, dans un document écrit déposé sur la plate-forme de la campagne électorale ainsi qu'à l'occasion des visites de pôles et de laboratoires que nous entreprendrons sous peu. Je souhaite seulement, à travers ces quelques lignes, me présenter et vous exprimer l'esprit dans lequel j'entends conduire notre établissement, si vous accordez votre confiance aux listes « Tous ensemble, allons plus loin ».

Je suis Professeure d'histoire romaine à l'Université d'Artois depuis 2012, membre du CREHS (UR 4027) et spécialisée dans l'histoire politique et administrative de l'Empire romain. Auparavant, j'étais Maîtresse de Conférences à l'Université Paris 8-Saint Denis (1998-2011), après avoir passé dix ans dans un laboratoire parisien du CNRS. À l'Université d'Artois, j'ai dirigé, de 2016 à 2021, l'UFR Histoire-Géographie-Patrimoines et siégé à la CFVU. Puis, fin 2020, j'ai accepté la fonction de Vice-Présidente chargée de la politique du personnel et des relations humaines.

Depuis plus de trois ans et demi, je fais donc partie de l'équipe de direction de l'université et m'occupe, en lien étroit avec la Direction Générale des Services et la Direction des Ressources Humaines, des différentes catégories de personnels, titulaires et contractuels, des campagnes d'emplois, des avancements, des régimes indemnitaires, des questions touchant à la qualité de vie au travail, mais aussi de problématiques et situations individuelles, qui requièrent écoute, attention, parfois aussi vigilance. En dépit d'un contexte compliqué par la crise sanitaire, je me suis épanouie dans cette fonction, qui m'a confortée dans ma conviction profonde qu'« il n'est qu'un luxe véritable et c'est celui des relations humaines » (A. de Saint-Exupéry).

Ces bientôt quatre années de vice-présidence m'ont non seulement permis de mieux connaître notre université multipolaire, ses spécificités et ses atouts, mais aussi d'acquérir une claire conscience des enjeux et défis qu'elle aura à relever au cours des prochaines années. Une trajectoire a été tracée et des objectifs définis au cours des deux derniers mandats : création

et structuration de l'alliance A2U, avec les universités de Picardie-Jules Verne (UPIJV-Amiens) et du Littoral-Côte d'Opale (ULCO-Dunkerque), renforcement des activités de formation et de recherche autour de 4 Domaines d'Intérêt Majeur (DIM – 1. « Eco-efficacité énergétique » ; 2. « Patrimoines, territoires, transculturalités » ; 3. « Lien social et vulnérabilité » ; 4. « Intelligence artificielle »), développement de l'ancrage et du rayonnement territorial de notre université, qui a, par ailleurs, les yeux ouverts sur le monde, adaptation de notre offre de formation dans l'intérêt des étudiants et en réponse aux attentes des milieux socio-économiques et culturels. Nombre de réalisations ambitieuses ont rythmé la vie de l'Université d'Artois depuis 2020, certaines en réponse à des appels à projets dans le cadre d'A2U (le PIA4 MAIA, l'École d'Ingénieurs de l'Artois, le CPER Anamorphose, consacré au patrimoine...), d'autres propres à l'établissement (telle la plate-forme technologique Tech3E de Béthune). Nul doute que nous saurons les développer et faire émerger de nouveaux projets au cours des années à venir, dans les deux grands domaines que nos activités couvrent : Droit et Sciences humaines, économiques et sociales, Sciences fondamentales et appliquées.

Dès à présent, je souhaite vous partager la composition de ce qui pourrait être la prochaine équipe de direction ; vous la découvrirez dans le document joint à cette profession de foi. Je tiens d'ores et déjà à remercier celles et ceux que j'ai sollicités et qui ont accepté de s'engager à mes côtés. J'ai veillé à garantir un juste équilibre entre les pôles, les composantes, les domaines d'activités, tout en ayant aussi à cœur d'avoir une représentation aussi équilibrée que possible entre femmes et hommes. Je vous ferai prochainement connaître les listes des candidats aux trois Conseils. Je me réjouis que nombre de collègues contactés pour faire partie, que ce soit du Conseil d'Administration, que ce soit de la Commission Recherche ou que ce soit de la Commission Formation et Vie Universitaire, aient répondu favorablement, souvent même avec enthousiasme. Je les remercie pour leur engagement à mes côtés et leur attachement à l'établissement ; l'Université d'Artois, en ses différents sites, est bien notre « maison commune ».

Cette maison, je m'y rendrai sans tarder, accompagnée de membres de la future équipe de direction ; nous viendrons à votre rencontre, dans les composantes et les laboratoires, afin de vous présenter notre projet et de recueillir vos remarques et vos idées.

De grands chantiers nous attendent. C'est tous ensemble que nous les engagerons, car, si seul on va plus vite, je reste convaincue que tous ensemble, nous irons plus loin.